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中華民國龍華科技大學校友會第一屆第二次會員大會會議記錄 

 

時間：九十三年十二月六日上午十一時至十二時 

地點：龍華科技大學法民大樓國際會議廳 

主席：白理事長玉錚         紀錄：洪清木代 

出席貴賓：孫董事長道亨、張董事長文雄、母校一級主管及教師代表 

出席人員：全體理監事、全體會員共約一百餘人 

 

會議內容 

一、大會開始 

二、宣讀大會賀電 

(一)立法院副院長賀電：龍華科技大學校友會白理事長，欣聞貴校今日舉行校友

大會，賀電祝大會成功，立法院副院長江炳坤賀。 

(二)桃園縣縣長賀電：龍華科技大學校友會 祝校友會圓滿成功，各位貴賓校友身

體健康，事業順利，桃園縣長朱倫賀。 

(三)立法委員邱鏡淳賀電：祝龍華科技大學校友會大會成功，貴會業務蒸蒸日上，

立法委員邱鏡淳賀。 

(四)南京大學校長賀電：尊敬的白理事長，欣聞龍華科技大學校友會於今日舉行

年度會員大會，南京大學全體師生誠摯的祝福大會圓滿

成功，南京大學校長蔣樹生賀。 

 

三、主席(白理事長)致詞(摘要) 

各位校友大家好，剛才在參加校慶大會的時候，我向出席的全體貴賓作報告，

我跟他們說我們在學校的時候以學校為榮，畢業以後學校以我們為榮，可是我跟他

們報告說，在三十四年前，龍華技藝工專剛成立的時候，我是第一屆校友，我們那

時候不能以學校為榮，因為學校剛開始草創，非常簡陋。經過了三十四年，我們學

校已經變成了龍華科技大學，現在我們的同學，新的學弟、學妹們，可以說他們是

以學校為榮。雖然還不如台大、清華那麼有名，但是比起我們三十四年前、二十年

前好太多了。 

由於母校去年升格為龍華科技大學，根據規定，我們可以改制為龍華校友會總

會，因此我們成立了第一屆校友會。過去我記得在第一屆校友會的時候，那是我畢

業後大概十年左右，我們是在台北護專開會，那次參加人員將近三百位，非常的熱

鬧，後來的一屆一屆都是非常的辛苦，主要一方面也是因為沒有人；另一方面是沒

有錢。在經過了三十四年之後，我認為我們校友方面的實力越來越強。 

我們的校友是有心要加入校友會，是希望校友會能夠蓬勃發展。那麼我們擔心

的是說，就算我們有很好的準備，但是如果沒有校友來參與的話，我們將前功盡棄。

今天我們到會場的校友代表們，雖然說不是很多，但是我個人認為這是一個很好的
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開始，因為在校友會裡面，我們有很好的一個理監事的完整的組織，在校友會裡面，

我們得到校長的全力支持，他在我們的研發處這邊有兩位主管，一位是楊處長，一

位是洪組長，這兩位先生跟我們校友會結合在一起。校長希望校友會能夠蓬勃發展，

希望校友會能夠帶動校友們的力量，對我們校友有所幫助。但我個人認為對學校更

有幫助，所以我特別請求學校給我們一個大力的支持。 

為了今天的大會，我們成立了一個籌備委員會，前後開了四次會議，出席非常

踴躍，我認為這是很好的開始，我們在會議裡面成立了六個工作小組，其中有校友

的連絡小組、經費籌措小組，因為沒有錢是不能辦事的；有研究發展小組，研究校

友會到底對我們校友有怎樣的幫助；有校友活動小組、就業服務小組及校友入會小

組。今天我們有一個很好的理監事群，一些比較資深的，我們把他並列為常務理監

事，我們大概一個到一個半月開一次會，我們的常務理事非常的熱情、非常的關心

校友會的發展，在明年此時，理監事會要改選之前，我們要達成幾項目標，待會兒

我們會務人員會為我們做幾項報告。在我們校友會裡面有兩位非常出色的會務人

員，第一位是祕書長蔡政潔學弟，很不幸的是今天上午，因為他父親病危， 因此不

能過來，我跟他說有什麼任何需要幫忙的地方，請你不要客氣的告訴我們。另一位

非常優秀的會務人員是我們的財務長李昭蕙學妹，她也是我們另外一位學長的夫

人。另外我實在佩服本會常務理事葉森雄學長，他公司的員工將近有七十位是龍華

畢業的學生，他的手臂是往內彎的，對於培養我們的學弟妹，不遺餘力。在我們理

監事裡面、傑出校友裡面，有很多事情可以讓我們去表揚的，可以讓我們大家大書

特書的，所以我認為我們校友會是非常有機會在未來的三、五年內成個氣候，我們

學校已經升格為龍華科技大學，而我們的校友總會是落後我們學校的進度，我是非

常的盼望在今天各位校友的參與之下，希望在明年校友大會時，在坐的各位能再來，

讓我們的會場能擠爆掉，我們向各位報告，究竟我們在這一年間做了什麼事對校友

有幫助的，我想只要我們有心的話，就可以來達到我們要的目標，我們這個會場裡

面位置一共一百八十位，如果人太多的話我們坐旁邊的話，最多我們可以坐二百五

十個人，所以我們定了二百五十份餐點。那麼今天雖然沒有預期那麼樣的多，但是

我個人認為說這是一個很好的開始，我個人非常的感謝今天到場的我們的師長們，

我希望我們的師長們能秉持著今天的這種熱情，在未來的歲月裡幫助大家，一起成

長，大家一起來把這個校友會做好，今天非常感謝各位的參與，那也祝各位事業成

功、身體健康、萬事如意，謝謝大家。 

 

四、介紹來賓(略) 

 

五、來賓致詞 

 

(一)傑出校友祥裕電子公司董事長劉志雄致詞： 

理事長、各位學長、學弟、學妹大家好。 

我今天回來，我想在我們學校升格為科技大學之後，我回來的第一個感想是
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我迷路了，明明我是十點廿五分通過爬坡就上來了，結果我發現奇怪我唸的教室

不見了，明明前幾年我回來過還在的。我也發現隨著時代的進步，學校的形象整

個都改變了，碩果僅存的是我跟我們的鄭總務長說「你較行」，因為你當過校長，

你們化工科那棟還留著，那棟是學校的古董。應該要把它留著，因為這是學校的

古董，我們工業電子那棟就被拆了對不對，今天換了一棟。 

我想學校隨著時代的腳步，這次我回來，大家說你已好幾年沒有回來；剛好

不巧，每到每年的十月過後，大概到十二月底是我個人的出國旺季，為什麼呢？

因為現在公司的經營，現在面臨整個時代快速的變遷，尤其十一、十二月都在海

外做整個規劃的運籌帷幄的動作，所以每到校友會的時候，剛好前幾年缺席，本

來我是這個禮拜大概星期一要出門，結果把它做一個延後，今天看到這個盛會呢，

我想從校友帶來的面孔可以發現到包括我自己剛剛在這裡算了一下，我嚇了一跳

我竟然畢業了二十九年，好長的日子，什麼意思？！我今年也五十多了，我前幾

年生日的時候，公司給我做生日，說董事長五十歲了，幾個美女還拿出烤乳豬等

好幾道菜，還切了五十歲的生日蛋糕，結果隔天我跟我公司的人說我昨天過了百

歲生日，大家說你怎麼過了一百歲生日，我說白天切了一個五十，回家我家裡又

給我唱了一個生日快樂，五十加五十加起來剛好一百，所以我才發現到竟然年紀

有這麼長。那我發現學校也隨著時代的進步，我們很多校友在外面也都有相當傑

出的表現，但是我想面臨現在的經營環境，也有很多人都往大陸跑，我們的理事

長也是一樣，他在梧江，他一直找我去，我還沒去，今天我說不定還要跟他談一

談我們還有什麼 business可以談，我總覺得校友應該整個結合起來，當然我也希

望學校能夠提供一個好的地點，讓校友能夠在這裡互相連誼，大家能夠結合在一

起，我想在校友會中，未來大家能互相學習、分享，也能夠在我們人生的未來開

創一個遠景，所以我想我在這裡也再次的恭祝我們這個校友會，又重新回鍋到第

一屆到未來能蓬勃發展，我就在這裡最後敬祝各位，大家前途光明、事業發展順

利、家庭美滿。謝謝。 

 

(二)董事長致詞 

白理事長、各位前任的會長，各位校友，我是孫道亨 

我一向都認為校友在整個學校組織來講，是佔了一個非常非常重要的角色，

因為學校剛成立之後校友的一個重要性可能顯現不出來，但是一個經歷過這麼多

年成長的學校，校友畢業之後，跟學校一樣在外面成長，因此它的力量的凝聚以

及累積的這些成就，對學校來講將是一個非常重要的一環，那麼我們可以看到國

外很多的學校，它之所以能越來越有名越來越有成就，也是靠著畢業校友的扶持

與支持，學校才能夠更進一步的成長。所以我認為今天我們的校友會能夠再一次

的出發，這是龍華的一個福氣，以及我們感到很幸運的一件事情。我們又很幸運

的找到我們龍華第一屆和頭幾屆的校友來主持整個校友會，我想這個力量會更

大。現在的科技這麼發達，校友的資料由其是近幾屆的校友資料，都應該蒐集的

非常的完整，所以我們也要努力去連繫我們以前畢業的這些同學，希望能夠大家
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在一起不只是共同的去聊聊過去，回想學生時代的美好時光，也能夠和學校再一

起合作，希望校友以及學校都能夠創立一些新的美好的境界，未來龍華的發展也

必須要和社會更密切的結合。我想校友會以後所扮演的角色，不只是和校友之間

的連繫，可能我們學校和校友之間將會建立出更密切的一個聯繫的管道，我們能

夠讓我們學校和社會和現實種種科技和人文等方面更結合，所以我在這裡再次的

感謝白理事長在這裡重操舊業，把我們的校友會更提升，再創造一個很好的前景。

謝謝。 

 

(三)張校長致詞 

白理事長、孫董事長、歷任的校友會理事長、現任的理監事、各位校友前輩、

學校的同仁：非常的高興在今天學校過三十四週年校慶，龍華人過生日的時候在

這裡能夠看到大家，歡迎大家回到母校來，誠如剛剛董事長的提醒，學校在過去

三十四個年頭仍舊有第一屆畢業眾多的在坐校友，還有今天或許未能趕到，但是

也幾次和學校來有所連繫表示關切的校友學長們，他們給與的關心，我真的是覺

得龍華隨著年歲不斷的在成長，也在發展，也更在努力的在茁壯，而學校在九十

學年度改名為科技大學，這不僅僅是學校內師生大家的努力，更應當是畢業的校

友在社會的各階層受到肯定所綜合的一個結果，才能使學校從專科、學院到大學。

從去年和白理事長談起當時在研發處來擔任和校務連繫的是我們前應用外語系的

宋主任，她在研發處非常非常的熱心，所以他很積極的跟當時擔任研發處處長，

現在在工學院的丁院長等有關的同仁積極奔走連繫，很感謝去年眾多熱心的校友

们，大家再加強連繫結合，在此我們的校友總會能再做另外一個的起步，我非常

認同於剛剛白理事長談及的我們的大功臣宋主任她的努力，丁院長-丁處長他的指

導，一個學校它必須要珍惜的不僅僅是學校現有的軟硬體的部份，更應當珍惜的

是已經把很多很多的畢業校友送出去之後，他們在社會所做的努力所有的成長，

所做的貢獻，而能夠受到各界的肯定，那樣的一個回響才是真正一個學校，一個

大學辦學的成果，我們非常的高興就如同今天在慶祝大典當中白理事長也代表了

校友會，談到我們眾多校友傑出的一些表現，我們真的引以為傲，三十四年我們

能夠有約略達到四萬人左右的一個校友總數，這是很難得的一個成果，但是這很

難得的一個成果，我們要如何讓它變成是一個先鋒開創者，帶領著現在以及未來

學校陸續還要送出去的一些同學，這不僅僅是學校要努力，我在這裡很坦誠的也

很誠懇的要跟各位校友報告，我們要仰賴也期待各位校友一起來幫助學校一起來

做這個努力，因為剛剛幾位也提起說各位能夠有所奮發努力闖出天下來，是各位

的成就、各位的榮耀，和學校能一起分享，何嘗不是在校學生他們引以為傲的，

分享各位榮耀也將各位做為榜樣，所以我在去年校友會曾提及，校友會是在做另

一個階段的開始，我們很盼望不僅僅是增進畢業校友的聯誼，更也希望看看能不

能增進校友總會已經畢業的校友跟在校應屆畢業的同學之聯誼，因為他們即將成

為準校友，還有在學的同學們給他們多鞭策多鼓勵，以我個人的體會，學校的老

師們講三句話、五句話都沒有校友學長們，假使是嚴厲一點都無所謂的一句話，
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可能同學們的這樣的一個感受都不同，因為各位是他們的學長，各位是他們的前

輩，也是各位歷經種種奮鬥之後有很多很多的體驗，各位有資格和其他老師給予

的訓勉一樣，所以我當時就有所期盼看看能不能將這樣的一個管道好好的把它建

構起來，不僅僅是校友會希望能把它組織建全之後，加強和學校，更加強跟各院

系這些校友組織的聯繫，更何況說我們學校有很多畢業的校友也留在學校裡服

務，他們的貢獻不僅僅是對學校的發展有很大的貢獻，我們也更希望他們要付出

更多更大的一份努力，那就是要幫校友會兼顧一點點帶領學弟學妹們，也能夠維

護前輩們走出來的路，所以這個管道的建立暢通，同時也有所激勵是我們非常非

常盼望的，包括也許各位有時間回到系裡以學長前輩甚至是老師身份給他們多指

導，我相信他們會非常受用的，但除了這個以外，我們提升到科大之後，其實現

在有很多教育部在強調的產學合作的案子積極的在推動，更有所期待於校友大家

一起跟學校攜手扶持，所以我覺得校友們可以扮演的角色非常得多，當然我想把

這些話暫時擺一邊，如果會後大家有時間到八、九樓走走，在八樓我們的校友會

館、校史館，校史館我們特別設置幾部電腦，我們把所有過去的，眾多的資料數

位化存在裡面，主要的目地就是一屆屆的畢業校友，假使如同其他的有歷史的學

校他們有畢業二十年、畢業三十年，大家約好說回母校去大家聚一聚，因為不太

可能三、四萬校友一起回到學校來，也許招呼不週到，但是同一屆也許畢業二十

年、畢業三十年大家相約，因為每個人都會有第一個二十年、第一個三十年，大

家回來看一看，看的不僅僅是老師，看的不僅僅是這學校的校舍環境，看的是另

外有很多很多珍貴的紀錄，我們不敢講說看看過去的成績，但是看看過去的照片、

過去所收集的紀錄，其實那個回憶才是對大家最有意義的，所以現在包括畢業紀

念冊都要把它數位化，更何況是所有資料的儲存，我們也都想把它數位化，希望

這樣的一些做法，能使大家回來回憶過去，這樣真美好的一刻，是學校的一個目

標，總而言之，我想利用這樣的一個機會，歡迎大家，同時也希望看看能不能大

家攜手合作，誠如理事長剛剛談起的，學校和大家是完全的站在同一條線上，希

望不僅僅是幫助畢業的校友，也希望各位能對學校有更大的幫忙，幫助在校的同

學們有更好的前程、更好的發展，這是我們共同努力的目標，感謝大家回來參加

校慶，也希望大會能圓滿成功、謝謝大家，謝謝。 

 

六、頒獎 

頒發「中華民國龍華科技大學校友會傑出校友」獎，名單請參見大會手冊第十三頁。 

 

七、介紹顧問群及榮譽校友： 

主席：我們邀請董事長、校長、副校長、教務長、學務長、總務長、進修部主任、

研發長及四位院長擔任本會顧問；各系系主任擔任本會榮譽校友，名單請參

見大會手冊第十二頁。。 

 

八、本屆理監事介紹：略 
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九、報告事項： 

 

理事會工作報告：請參見大會手冊第十七頁 

 

監事會監察報告：白理事長、各位老師、各位學長大家好，我是常務監事趙宗胤報

告，因為我職務的關係，我看過很多的財務報表，那今天我們這

個校友會的財務報表，我是認為是最正確的，可惜是數據數量稍

微少一點。最主要我們會是剛成立不久，會員還不是很多。目前

到今天為止，有達到三位數，好像是一百零三或一百零四。哪我

的詳細報告因為不要耽誤大會時間，請大家參閱大會手冊預算

表、決算表。 

 

十、提案討論 

案由一：提請通過九十三年度工作計畫。請參閱第二十頁。 

說  明：本案業經本會第二次理監事聯席會議審查，提請大會通過後報主管機關核

備。 

決  議：通過。 

 

案由二：提請通過九十三年度經費收支預算案。請翻閱第廿二頁。 

說  明：本案業經本會第二次理監事聯席會議審查，提請大會通過後報主管機關核

備。 

決  議：通過 

 

十一、臨時動議：無 

 

十二、摸彩：略 

 

十三、散會。 


